



MINUTA INFORMATIVA Nº 063
Miércoles 11 de Julio de 1990

G O B I E R N O

1. Correa: "No tengo antecedentes sobre detenciones"

El ministro secretario general de gobierno dijo no tener antecedentes respecto del allanamiento y detención masiva de jóvenes ocurrida anoche en la población La Pincoya.

Enrique Correa formuló esta declaración luego de participar en la reunión semanal de seguridad, que encabeza el ministro del Interior.

Dijo que los servicios policiales tienen "presunciones fundadas" de que el detenido Luis Roberto Morales Salas es un alto personero del FPMR y ha participado en diversos actos terroristas. "Puede ser anotado como un éxito en la lucha en contra del terrorismo", dijo.

Aseguró que el trabajo en contra del terrorismo marcha en "forma fluida".

Estimó que para evitar incidentes entre la policía y el Movimiento contra la Tortura Sebastián Acevedo, "que el gobierno respeta mucho", pidió que representantes de esa organización comuniquen con anticipación la realización de los actos testimoniales.

Consideró como "repudiables" las amenazas de muerte en contra de senadores y diputados. "Quienes busquen amedrentar a los representantes populares se equivocan. Van por un camino que no tienen salida", dijo.

2. Tohá: situación energética en niveles críticos

El ministro presidente de la Comisión Nacional de Energía declaró que la situación pluviométrica del país "llegó a niveles críticos".

Hoy se se publicó en el Diario Oficial el decreto mediante el cual el ministerio de Economía faculta a las empresas eléctricas para que adopten las medidas necesarias para restringir el uso de la energía.

Jaime Tohá agregó que el gobierno ha hecho un análisis ponderado de la situación y que se han intentado conciliar los intereses de todos los sectores involucrados.

3. Aninat: Respaldo político a negociación de Chile

El negociador de la deuda externa, Eduardo Aninat, dijo que Chile cuenta con un enorme respaldo político para enfrentar las futuras negociaciones con al banca acreedora con relativo optimismo, a diferencia de la anterior administración.

"Informalmente Chile ya ha hecho algunos sondeos parciales sobre el tema de la negociación que parte formalmente en septiembre", dijo.

Agregó que el país tiene metas que abarcan tres campos: reprogramación de los vencimientos para el próximo trienio; reestudio de los intereses y obtención de un "flujo moderado de new money".

"Chile tiene un respaldo político interno y externo macizo para enfrentar con un grado de éxito importante, la negociación que viene", aseguró.

A mayo de este año, la deuda externa ascendía a 17 mil 495 millones de dólares. En septiembre se renegociarán 5 mil 22 millones de dólares.

4. Canciller Cavallo: Chile ingresará a mercado común

En Argentina, el canciller de Argentina aseguró que Chile será el primer país que se incorpore al mercado común sudamericano, promovido por Argentina y Brasil.

Cavallo dijo que Chile tiene la situación financiera más ordenada de la región, lo cual favorece la integración.

Los presidentes Menen y Collor de Melo se reunieron el pasado fin de semana, en Buenos Aires, para afinar detalles de los mecanismos de intercambio. Reiteraron que, a fines de 1994, se esperaba concretar este mercado, con una tasa arancelaria cero.

En una reunión con embajadores, Menen dijo que espera que América del Sur logre su unidad en menos de una década, a diferencia de Europa, que ha tardado casi treinta años.

1. Fracción Gutiérrez se incorporó al PS

El Partido Socialista-fracción Gutiérrez, se incorporó hoy al Partido Socialista que preside Clodomiro Almeyda.

El acto se efectuó hoy y fue simbolizado por la entrega de la bandera partidaria por parte de Juan Gutiérrez a Almeyda.

Almeyda destacó el creciente esfuerzo de unidad en torno al PS, en vista al Congreso de unificación Salvador Allende, que se realizará a fin de año.

El designado embajador en la Unión Soviética dijo que los ideales de justicia y libertad constituyen el marco para constituir una sociedad socialista.

Almeyda dijo que "la acumulación de fuerzas no ha culminado" y que el PS contribuirá al proceso de transición democrática.

Aseguró que la Concertación de Partidos Políticos por la Democracia sigue siendo la más importante coalición y el mayor apoyo del gobierno del presidente Aylwin.

2. UDI denuncia acción del gobierno en Juntas de Vecinos

Por medio de su departamento vecinal, la UDI acusó al gobierno de apoyar "prácticas caóticas" en las Juntas de Vecinos.

Bajo una "campana de un engañosos eslogan, comunistas y socialistas se han tomado las juntas, no respetando la vigencia de los estatutos", dijo.

Aseguró que "estas tomas se han realizado bajo fachadas democráticas, sin cumplir los estatutos, haciendo votar a grupos de allegados que no corresponden a sus domicilios", aseguró la UDI.

El partido opositor dijo que "se amedrenta a personas independientes y contrarias al gobierno".

Esta situación, prosiguió, es apoyada desde el gobierno reconociendo como válidas todas estas elecciones, mediante un proyecto de ley que prontamente enviará al Congreso.

La UDI dijo que insta a impulsar un proyecto de ley que fomente la realización de elecciones en todas las juntas de vecinos, guardando las formalidades democráticas, fortaleciendo la independencia y autonomía de

las juntas de las municipalidades y otros organismos de gobierno.

3. Anuncian paro nacional de trabajadores de la Salud

Trabajadores del sector salud anunciaron la realización de un paro nacional de actividades, por dos horas, en la próxima semana, en demanda de mejoras salariales y dignificación del trato para con los trabajadores del sector.

Claudio Muñoz, presidente del sindicato de la Posta Central, encabezó hoy una paralización de dos horas del personal de ese centro asistencial, donde laboral 300 funcionarios. El paro incluyó el corte del tránsito por la calle Portugal y Diagonal Paraguay, sin registrarse incidentes.

Entregaron una proposición a las autoridades para que, partir de hoy y hasta abril de 1991, se entreguen dos bonificaciones pendientes, que alcanzan a 60 mil pesos por trabajador.

Dijo que si bien el país se encuentra en democracia, persiste el maltrato a los trabajadores y no se veía voluntad de solucionar sus problemas; sin embargo, aseguró que están dispuestos a negociar.

Por otra parte, hasta el martes próximo los cuatro consultorios de la comuna de San Miguel mantendrán la paralización que cumplió su décimo día.

El médico Yuri Carvajal, del consultorio de La Feria, dijo que la petición de los trabajadores alcanza a 39 millones de pesos y que ellos saben que la corporación municipal cuenta con 27 millones para el sector salud. Agregó que ellos han estado siempre dispuestos a negociar los términos de una mejora salarial.

Ayer, el alcalde de San Miguel, Eduardo Sheperd, presentó un recurso de protección en contra de los médicos en huelga, que afecta a 230 mil habitantes.

Carvajal dijo que hoy se reunirán con el vicepresidente de la CUT, Diego Olivares, quien les adelantó el apoyo de la organización.

5. Aniversario de la nacionalización del Cobre

Con un acto masivo en Rancagua, a las 19 horas en la sede del sindicato industrial Sewell y Minas, se celebra hoy la nacionalización del cobre.

El 11 de julio de 1971, en la Plaza de Armas de Rancagua, el presidente Allende firmó la reforma constitucional respectiva. La sesión conjunta del Congreso Nacional que aprobó la reforma fue encabezada por el entonces presidente del Senado, Patricio Aylwin.

FUERZAS ARMADAS

1. Zaldívar: declaraciones de oficial son sediciosas

El presidente de la Democracia Cristiana estimó que las declaraciones de un anónimo oficial de Ejército se enmarcan en "un cuadro de sedición, son impropio y muy grave".

Andrés Zaldívar dijo que "existe el deber y el derecho del gobierno de buscar el origen y el responsable de esta declaración".

"Las declaraciones de ese coronel están en el marco de la deliberación clara y contundente que infringen toda la normativa legal. Está claro que el Ejército tiene la obligación de determinar su autoría, aseguró.

Pidió que el gobierno solicite al medio de comunicación que determine quién es el autor de esas declaraciones. "No es bueno que los medios de comunicación, cualquiera sea, puedan prestarse para este tipo de acciones que son perturbadoras de la democracia".

Se le planteó por parte de los periodistas que su declaración atentaba contra de la libertad de prensa y el resguardo del secreto profesional, como en el caso de la Vicaría. Zaldívar dijo que "ante una situación de esta magnitud debería haber la colaboración de todos. No se puede encubrir el anonimato de quienes intentan subvertir la democracia".

EMPRESARIOS

1. Leyes laborales: Conupia lamenta exclusión de debate

El presidente de Conupia, Félix Luque, lamentó que su organización no haya sido considerada en la elaboración del proyecto de ley sobre reformas laborales. Se reunió hoy con la directiva de la Democracia Cristiana.

La Confederación Nacional de la Pequeña Industria y Artesanado representa a 735 mil empresarios y trabajadores.

DEPORTES

1. Históricas innovaciones en el fútbol chileno

La Federación de Fútbol de Chile introdujo una serie de históricas innovaciones reglamentarias, tendientes a corregir serias deficiencias administrativas de los clubes.

Estas medidas se deberán cumplir los clubes a partir del campeonato que se inicia las próximas semanas. Entre ellas, están: la pérdida de los puntos obtenidos en un partido si los sueldos de los jugadores no son cancelados dentro de los primeros 25 días del mes; la contratación exclusiva de entrenadores con título.